Informationsstelle Präsidiales

Fabian Schneider 033 439 43 02 fabian.schneider@steffisburg.ch



### Medienbericht vom 6. Juni 2018

# Fusion Schwendibach und Steffisburg – Treffen der Grundsatzentscheide

Zur geplanten Fusion der Gemeinden Schwendibach und Steffisburg entscheiden die zuständigen Legislativorgane der beiden Gemeinden am 15. Juni 2018 anlässlich der Gemeindeversammlung (Schwendibach) und der GGR-Sitzung (Steffisburg) über die Fortführung des Projekts.

Die Interkommunale Projektgruppe (IKPG) hat einen umfangreichen Fusionsgrundlagenbericht erarbeitet. Dieser wurde durch die Gemeinderäte Schwendibach und Steffisburg genehmigt. Im umfassenden Bericht sind die Abklärungen, welche die IKPG in sieben Teilprojekten vorgenommen hat, festgehalten. Je Teilprojekt wurde ein kurzes Fazit gezogen. Die Gesamtbeurteilung einer möglichen Fusion fiel positiv aus.

In einem weiteren Schritt wurde um die Meinung der Bevölkerung gefragt. Dazu wurde ab Mitte Januar bis anfangs März 2018 in beiden Gemeinden im Rahmen einer öffentlichen Mitwirkung der Puls der Bevölkerung gespürt.

Am 15. Juni 2018 geht es nun darum, dass die Legislativorgane (in Schwendibach die Gemeindeversammlung und in Steffisburg der Grosse Gemeinderat) - in Kenntnis des Fusionsgrundlagenberichts und der Auswertung der öffentlichen Mitwirkung - den Grundsatzbeschluss über die Fortführung oder den Abbruch des Fusionsprojekts treffen. Stimmen beide Organe einer Fortführung zu, würde anschliessend u.a. der Fusionsvertrag erarbeitet und eine Vorprüfung der Fusionsdokumente durch den Kanton durchgeführt.

Die finale Schlussabstimmung zur Fusion würde in der ersten Jahreshälfte 2019 (konkret am 3. Mai 2019) stattfinden. Zuständig hierfür sind in Steffisburg das Parlament (unter dem Vorbehalt des fakultativen Referendums) und in Schwendibach die Gemeindeversammlung. Abschliessend müsste die Fusion noch durch den Regierungsrat genehmigt werden, bevor diese per 1. Januar 2020 umgesetzt werden könnte. Sollten eine oder beide Gemeinden den Fusionsvertrag im Rahmen der Behandlung des Geschäftes am 3. Mai 2019 ablehnen, gälte die Fusion als abgelehnt und damit als gescheitert.

Steffisburg, 6. Juni 2018 fsc

Geschäft Nr. 3553

Freundliche Grüsse

Informationsstelle

Stv. Informationsbeauftragter

Fabian Schneider

#### Bei Fragen wenden Sie sich bitte direkt an

Jürg Marti, Gemeindepräsident Steffisburg

Telefon G: 033 439 43 00

E-Mail juerg.marti@steffisburg.ch

Roland Amstutz, Gemeindepräsident Schwendibach

Telefon M: 079 310 26 59

E-Mail roland@sport-amstutz.ch oder gemeindepraesident@schwendibach.ch

#### Geht an

Medien gemäss separatem Verteiler (vorgängig nur Zulgpost)

Mitglieder Grosser Gemeinderat Steffisburg

- Mitglieder Gemeinderat Steffisburg

- Mitglieder Gemeinderat Schwendibach (via Mail Gemeindeverwaltung Schwendibach)

- Rolf Zeller, Gemeindeschreiber Steffisburg

- Rita Kunz, Gemeindeschreiberin Schwendibach

- Übrige Abteilungsleitende Steffisburg

Fabian Schneider, Stv. Gemeindeschreiber Steffisburg

Marianne Neuhaus, Protokollführerin GGR Steffisburg

- Ramona Graber, Informationsstelle Steffisburg

## Kopie an

- Werkhof
- Internet
- Intranet